

# Fitch ratifica calificaciones de Agropecuaria Financiera

Edgar Juárez  
EL ECONOMISTA

LA AGENCIA Fitch ratificó las calificaciones de riesgo contraparte de la sofol Agropecuaria Financiera en “BB” y “B” para el largo y corto plazos, respectivamente.

En opinión de la calificadora, la empresa muestra una mejora en su calidad de activos en relación con su revisión previa, aunque sigue enfrentando retos relacionados a aumentar sus fuentes de financiamiento que coadyuvan a mantener una mejora sostenida en sus niveles de cobertura, eficiencia y rentabilidad, particularmente ante la fuerte dependencia de la banca de desarrollo.

Detalló que la actividad crediticia de Agropecuaria Financiera está concentrada en operaciones dentro del sector cañero y que su modelo de negocio mitiga el riesgo de incumplimiento de pago mediante la comercialización del azúcar, quedando el remanente a disposición del acreditado.

Sin embargo, puntualizó, los es-

fuerzos por diversificar el portafolio crediticio en el pasado reciente han estado vinculados a la incorporación de otras cadenas productivas (maíz, papa, cebolla, carne, alfalfa), las cuales no operan bajo el mecanismo de retención y pago mencionado anteriormente, situación que en su momento tuvo incidencia sobre el deterioro en la calidad de los activos.

Fitch agregó que a pesar de contar con un amplio margen financiero apoyado en gran medida por el bajo costo de fondeo, los niveles de rentabilidad de la sofol son moderados, principalmente por la carga de gastos administrativos que registra la compañía.

Consideró que, en ocasiones, dicha rentabilidad se benefició por la relativamente baja constitución de reservas crediticias, cuyo cargo por provisiones durante el presente año ha sido de 0.2 millones de pesos.

Indicó que al cierre de junio del 2012, el portafolio total de Agropecuaria Financiera ascendía a 480 millones de pesos.